

DIARIO DE



BARCELONA,

Del Jueves 1 de

Diciembre de 1796.

San Eloy, Obispo y Confesor. = Las Q. H. están en la Iglesia de S. Cayetano: se reserva á las cinco.

Sale el Sol á las 7 h. 19 m.: se pone á las 4 h. 41 m.: la longitud del Sol es de 10 g. 05 m. de Sagitario; y su declinacion Austral de 21 g. 50 m. Debe señalar el Relox al medio dia verdadero las 11 h. 49 m. 44 s. = Hoy es el 2 de la Luna creciente: sale á las 9 h. 6 m. de la mañana; y se pone á las 6 h. 14 m. de la noche.

Dia 29.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmosfera.
A las 7 de la mañ.	7 grad. 8	28 p.00 1.0	O. Sereno.
A las 2 de la tard.	10	28 01 0	N. E. Id.
A las 11 de la noc.	09 4	28 01 2	S. E. Nubes.

Concluye el Discurso de ayer.

Le Pilleur d'Apligny describe un proceder para tinter de verde agua, ó verde manzana por un solo baño, así los terciopelos de algodón, como tambien el algodomen mazos de hilo.

Se deslie cardenillo en vinagre; se guarda esta mezcla bien tapada por espacio de quince dias en una estufa; quatro horas antes de hacer uso de ella, se agrega una disolucion hecha con peso igual de cenizas graveladas al del cardenillo, y se mantiene todo esto junto caliente. Se prepara el hilo ó terciopelo, calandolos en una disolucion de alumbre, á razon de una onza de esta sal, y de dos azumbres y media de agua por libra; se levantan; se agrega al baño el licor del car-

denillo, y se vuelven á hundir para teñirlos.

Se hacen todas las graduaciones aceytunadas, y de color verde de pato, dando á los hilos un pic azul, agallándolos y pasándolos por la tina del negro, mas ó menos fuerte, despues por el baño de gualda con el cardenillo, y luego por otro baño de sulfate de cobre; finalmente, se aviva el color con xabon.

Se tiñe tambien de verde el algodón que se le ha comunicado un color azul, con el azul de Prusia, segun el proceder que se ha expuesto en la seccion segunda, capítulo quinto de la segunda Parte. Se alumbra la pieza humeda aun de su azul (5), y se pasa por el baño de

de gualda, mas ó ménos fuerte, segun el grado del color. La gualda subministra un color mas vivo que el palo amarillo, el qual comunica mas fondo, pero apaga algun tanto la viveza del azul. Si se quiere un verde aceytunado, el palo amarillo es preferible. Se pone á secar en este caso al ayre libre como para el azul.

El verde que se adquiere, dando un color amarillo á una tela que de antemano se ha teñido de azul, y despues de esto se ha lavado, no presenta obscuridad alguna. El color se inclina mas ó ménos á amarillo ó á azul, segun el grado de azul que se ha dado, y segun la fuerza del baño amarillo. Se aumenta la intensidad del amarillo por los alkalis, sulfate de cal y sales amoniacaes; y se disminuye por los ácidos, alumbre y disolucion de estaño. Los matices varian tambien por la naturaleza de la substancia amarilla que se emplea.

Se lograrán efectos diferentes con los mismos materiales en la formacion del verde de Saxonia, segun el proceder que se siga: si se empieza por teñir el azul Saxon, y despues se da separadamente el amarillo, los efectos serán análo-

gos á los de que acaba de hablarse; pero si se mezcla la disolucion de añil con los ingredientes amarillos, se obtienen otros resultados, porque el ácido sulfúrico dirige entónces su accion hácia las partes colorantes, y debilita la intensidad del amarillo.

Quando se tinta una série de matices, en un baño compuesto de amarillo y disolucion de añil, los últimos inclinan mas y mas al color amarillo, porque las moléculas del añil se fixan en la tela con preferencia de las amarillas, las quales por este medio llegan á dominar en el baño.

Aunque el sulfate de cobre, y tambien el cardenillo, del que alguna vez se hace uso para teñir principalmente el lino y algodón, tengan un color azul, comunican sin embargo á la tela un color verdoso, porque el oxido de cobre, que en este caso se fixa, toma este color combinandose con mayor cantidad de oxígeno; porque se ha visto en la parte primera, que el color de este oxido varia del azul al verde, segun las proporciones de oxígeno. Se hace que este color tire á aceytunado, por medio de una substancia amarilla.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISO.

Se hace saber al Público, que desde el dia de hoy se le subministrará por Administracion la Carne de Cerdo ó Tocino fresco, vendiéndosele á razon de nueve sueldos la libra Carnicera de 36 onzas; y que los Menudos procedentes de los Cerdos que se matarán para el abasto del Público, se venderán, tanto por mayor como por menor, desde las tres de la tarde hasta las quatro y media de ella, en el Matadero, y de esta hora en adelante en la calle de la Espaseria al lado de la Fonda grande, y en la de San Pedro mas baxa en casa de Joseph Domingo y Cirera, á los precios siguientes: los Intestinos, Lengua, Liviano y Sangre de cada Cer-

do, por 3 H 15 Q : la cara del Intestino colar, por 9 Q 4 ds. : la del Intestino pequeño, por 2 Q 6 ds. : la Sangre, por 5 Q : el Liviano y Lengua, por 9 Q 4 ds. ; y la libra de 36 onzas de Manteca sin ser derretida (comprendido en cada una de ellas el entreví), por 18 Q 9 ds. = Barcelona y Noviembre 30 de 1796. = Don Joseph Ignacio Claramunt y Verde, Escribano Mayor y Secretario del muy Ilustre Ayuntamiento.

*Embarcaciones venidas al Puerto
el día de ayer.*

De Génova, en 4 días, el Bergantín de S. M. San Antonio el Cazador, al mando del Teniente de Navío D. Joseph Lafita : trae la correspondencia.

De Cartagena y Cullera, en 30 días, el Pat. Juan Costa, Valenciano, Llaud la Virgen del Castillo, con arróz.

De Ibiza, en 10 días, el Pat. Antonio Garcia, Ibizenco, Xabeque San Antonio, con algarrobas.

De Tanger y Tarragona, en 18 días, el Pat. Joseph Galí, Catalan, Canario S. Francisco de Paula, con habas, de su cuenta.

De Hull, en 28 días, el Cap. Pedro Lindoren, Sueco, Bergantín Annat Slag, en lastre.

Embarcaciones despachadas.

Para Salou é Ibiza, el Capitan Detlof Treuchen, Danes, Bergantín Mercurio.

Para Mallorca, el Pat. Bernardo Alemany, Mallorquin, Xabeque núm. 49, con Reclutas.

Para Marsella, el Pat. Peregrin Portero, Valenciano, Llaud Santo Christo del Grao, con pasas.

Dieta. De 50 quarteras de Trigo de Valencia, à 100 rs. 12 ds. la quartera, en la Playa del Mar.

Otra : De 400 quarteras de Habones de Olanda, à 46 rs. 6 ds. la quartera, en casa de Capará, à la orilla del Rech : ésta y la anterior se venden por quarteras, cortanes y medios cortanes.

Otra : De 1193 quintales de Bacalao y Pexopalo, à los precios siguientes : el quintal de Bacalao Chupado, à 17 H ; el de Rechupado, à 15 H 4 Q ; el de Pedazos, à 13 H 10 Q ; y el de Pexopalo, à 12 H : en el Almacén de Juan Ferré, en la Vidriería.

Otra : De 145 quintales de Arróz de Cullera, à 28 rs. 12 ds. la arroba, en casa de Joseph Marquet, Confitero, à la orilla del Rech.

Otra : De 133 quintales de Algarrobas de Ibiza, à 20 rs. el quintal, en el Almacén de Juan Vila, frente del Molino de la Sal : ésta y las dos anteriores se venden por quintales, arrobas y medias arrobas ; y todas duran hoy y mañana.

Fiesta. Sigue el Novenario en la Iglesia Parroquial de los Stos. Justo y Pastor ; y predicará hoy día 1^o de Diciembre, quarto de gracias, el Rev. P. Fr. Miguel Rovira, Presentado en Sagrada Teología, del Orden de Predicadores.

Libro Pharmaciae Elementa, Chemicæ recentiores fundamentis innixa. Authore Francisco Carbonell ; Pharmaco p^{ro} Botanico, Civitatis Barcinonensis Collegii ; Philosophiæ, & Medicinæ Doctore, Regali Pharmaceutico Matritensi Collegio adscripto, Regiarum Academicarum Medico-Matritensis, ac Medicinæ Practicæ Barcinonensis Sodali, & Regii Botanices Instituti Matritensis ac Carthaginensis Socio delegato. Esta Obra contiene los preceptos y

teórica de la Farmacia, expuestos concisamente. Hallarán en ella los Alumnos de Farmacia con que satisfacer completamente á las preguntas de los Exámenes de aquella Profesión; y los Profesores de la misma un Compendio de los fundamentos generales de su Arte. Es utilísima á los Médicos y Cirujanos; pues con ella pueden tomar facilmente unas competentes nociones de la Farmacia, tan anexa á su Facultad. Era generalmente conocida de todos los Facultativos la falta de una Obra de esta clase; pues que con los nuevos descubrimientos de la Química, ha sufrido una grande alteracion la doctrina farmaceutica: nada se habia escrito en la presente época para este intento; y habiendo hecho el Autor la debida aplicacion de la doctrina Química moderna al estudio de la Farmacia; esta sola circunstancia es bastante para hacer recomendable este escrito. Es un tomo en 4º, papel de marquilla. Se hallará en la Librería de Juan Francisco Piferrer: su precio 16 reales vellon.

Avisos. Se advierte á este respetable Público, que debiendo darse á la prensa la Guia de Forasteros de

esta Ciudad, para el año próximo de 1797, y para que salga en tiempo correspondiente, con los mas pocos yerros que sea posible: se suplica á todos los que tengan la bondad de remitir las Notas, lo hagan conformemente desean que salgan en dicha Guia; advirtiendo las equivocaciones que ha habido en la del presente año 96; remitiendolas todas en estos 15 dias primeros del presente mes de Diciembre, en la Oficina principal de este Periódico.

Un Caballero, del qual se dará razon en el Despacho de este Diario, busca un asiento en un Coche ó Silla Volante, que salga para Madrid ó Valencia.

Alquiler. Junto á la Carnicería de la calle Condal, hay para alquilar un primer Piso y entresuelo, que es proporcionado para un Sr. solo ó un Matrimonio de poca familia: darán razon en el segundo piso de la misma casa de la Carnicería.

Teatro. Hoy á las cinco se representa por la Compañía Italiana la Opera intitulada: *El Matrimonio secreto*: se advierte que sale á hacer su parte el segundo Bufo, restablecido yá de su accidente.

N. B. En estos primeros dias del mes se renuevan las Subscripciones vencidas, á 8 rs. vn. para esta Ciudad, 16 para fuera, francos de porte, y 50 rs. cada mes para América; no admitiendo ménos de tres para las segundas, y seis para las últimas. En Madrid se suscribe en el Despacho principal del Diario: en Valencia, en casa de los Sres. D. Vicente Berdú, Boada y Compañía, plaza de Santa Catalina: en Cádiz, en la Librería de D. Victoriano Pajares: en Málaga, en la de D. Luis de Carreras y Ramon: en Salamanca, en la de su Semanario. Se admite igualmente en la Oficina de este Periódico Subscripciones á los Diarios de Madrid y Valencia, al Correo de Cádiz y Mercantil, y á los Semanarios de Salamanca y Málaga.